
美國中央情報
局前僱員斯諾登，
早前在香港大爆美
國在全球進行竊密
風雲的黑幕，即美
國 國 家 安 全 局
（NSA）透過所謂
「稜鏡」行動，對
全球包括我們的民
間網絡通訊，進行
大規模的截取、監
控，嚴重侵犯我們
的個人隱私。然
而，美國駐港總領
事楊甦棣離任前，昨日與傳媒茶敘時聲稱，毋須就
美國多次入侵香港電腦網絡道歉，反而重申特區政
府的處理手法，破壞雙方多年建立的互信。至於斯
諾登有關美國的揭露內容，是否真有其事，以及為
何美國一直未有回應，楊甦棣一概把責任推到其主
子頭上，指美國會在適當時間回應，拒再評論。美
國對其自身的所作所為，至今不但沒有半句歉意，
更因為斯諾登依法離開香港境內，未有被引渡返回
美國受審而惱羞成怒，反過來指控我們故意放生斯
諾登，盡顯美國的霸權本色，也向大家暴露了其偽
善的真面目。
根據斯諾登向傳媒披露的內容，「稜鏡」行動原

來早自2009年已入侵本港及內地電腦網絡，入侵官
員、商業機構及學生網絡，就是香港中文大學這間
老牌學術機構都榜上有名。中大所以被「看上」，是
因為幾乎全港網絡通訊都經由中大管理的「互聯網
交換中心」進行。換言之，全港接近400萬名網民，
都可能已齊齊成了受害者。如果斯諾登不將事件真
相講出來，我們至今仍會是這套真人版「竊密風雲」
的主角，而且懵然不知。

美國賊喊捉賊

今次事件更令我們對美國這個一向以世界警察自
居的世界第一強國的所作所為，大開眼界。因為她
就是英國著名政治小說《動物農莊》中的大阿哥，
一直在監視和偷取我們的網絡通訊。問題是，美國
政府至今仍不認為自己有錯，還在強辯這類監察的
必要性和合理性，甚至賊喊捉賊，不但將自己裝成
中國黑客的受害者，更表示對特區政府無遵守跟他
們簽訂的移交逃犯協議，把斯諾登送返美國受審，
感到非常失望，繼而避談本身準備引渡文件時如何
粗疏，以及進行了極不道德的竊密行為。而且，美
國還對斯諾登展開全球封殺令，要阻止他成功申請
其他國家的政治庇護，甚至不惜影響盟友，迫使南
美玻利維亞總統專機中途降落奧地利，以便查證斯
諾登是否身處機上。美國予人的感覺，是蠻不講
理，態度囂張。
所以，我們十分支持去信美國政府及國會，向她

們表達不滿，抗議美國政府入侵我們的網絡系統，
偷取秘密及侵犯私隱，使她們知道我們才是真正的
受害者，不再在美國的強權下啞忍。

加強支援維護香港網絡安全

再者，香港作為一個國際城巿和金融中心，各大小機構每日
均會處理大量跨國或跨地域的業務，如果當中的商業機密資料
被盜取，對本地和海外投資者而言，會造成不公平交易，對我
們的名聲也會造成影響，絕對不是一件好事。正如2011年港交所
網站的「披露易」系統受到黑客攻擊，不少投資者因此蒙受損
失；去年金銀業貿易場亦有黑客攻擊勒索，類似事件可謂一宗
都嫌太多。
隨 科技進步，很多香港市民都擁有智能手機並使用電腦工

作，若網絡系統不安全，只會人人自危。雖然特區政府官員早前
在答覆議員提問時，以中大「互聯網交換中心」的流量未見異
常，向社會大派定心丸，指沒證據我們的網絡系統已被入侵，但
這種保證，沒有甚麼人不會質疑，因為斯諾登向傳媒披露了相當
多的證據，指出我們的網絡系統的通訊，是如何受到美國國安局
的監察和截取的。政府必須經一事長一智，及早與資訊科技業界
共商對策，包括加強支援「香港電腦保安事故協調中心」，以及
去年底成立的「香港網絡安全中心」，讓這些機構有足夠的人力
和物力，捍衛我們的網絡安全，避免我們的通訊自由和私隱，淪
為空談。由於中小企的自我保護能力較弱，政府亦應加強協助中
小企做好網上系統安全設定，避免他們成為網絡霸權的犧性品，
以保護他們自身利益。
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在本港的房屋問題上，不論是政府或是各政黨議
員，都認為房屋問題源於供求失衡，解決辦法就是
切實增加土地供應，讓發展商多建屋出售，理順樓
市失衡。這個道理人人都懂，人人都說，但在實行
上，不同黨派的表現卻有天壤之別，尤其是反對派
政黨團體，在增加土地供應上恍如患上「人格分裂
症」。在議會上，在鏡頭前聲嘶力竭地批評政府沒
有加大力度拓地建屋，但當政府提供大中小規模發
展計劃時，反對派議員總會找出各種原因去阻撓其
事，所持的理由不出：空氣污染、居民安置、利益
輸送、毀人家園、該處不宜建屋、附近有更多選擇
等等。總之只要有需要，反對派就可隨手找出一串
理由去否決拓地計劃，轉過頭又指責政府沒有解決
房屋問題，這是香港議會獨有的一個吊詭現象。
但光反對不能成事，只會加深外界對反對派有破

壞無建設的形象，於是他們也會提出一些拓地計
劃，但每次都總會令人瞠目結舌。日前民主黨南區
區議員突然在區議會上提出將黃竹坑香港警察學院
遷走，騰出土地興建公私營房屋，藉此安置輪候的
市民以及受重建影響的華富 居民云云。民主黨表
面是為了增加公私營房屋供應，實際上卻項莊舞
劍，要給警隊好看，向警隊施加下馬威。保安局與
警務處的回覆指，警察學院校舍佔地18公頃，學院

訓練對警隊維持及提高專業質素至為重要，現時並
無計劃搬遷校舍，狠狠地摑了民主黨一下響亮的耳
光。

荒謬建議 自打嘴巴

民主黨提出這樣荒謬的建議，實際上是自打嘴
巴。這幅警察學校用地不過18公頃，進行這麼大的
工程去搬遷學院並重建一個新的，需要花費多少時
間和資源，但最終得出來的土地又可興建多少單位？
相信市民心中有數。而且，如果民主黨對於拓地如
此寸土必爭，何以將精力放在一幅十多公頃的地皮
上，但對於可為市場提供大量居住單位的新界東北
發展計劃，民主黨及反對派之流卻不斷拖後腿，其
核心成員李永達更第一時間將計劃抹黑成什麼「官
商勾結」，要將計劃推倒而後快。為什麼民主黨不以
理性客觀的態度看待新界東北計劃，為市民提供更
多的單位，反而勞師動眾要遷走警察學校呢？
再說，過去政府每當在區議會上提出任何建屋計

劃，民主黨等反對派總是不問情由地反對，千方百
計阻礙增加土地供應，現在又反過來打一幅規模極
細的地皮主意，如此雙重標準說明了一個事實：民
主黨挑起這個爭議並非是為了增加土地讓市民安
居，而是為了向警隊施壓，展示政治能量。

事實上，黃竹坑香港警察學院不但肩負 培訓警
務人員的重責，更是警隊的一個象徵，除非是因為
自身發展需要，否則斷沒有搬遷之理。民主黨竟然
對警察學院「盲搶地」，其實是一次針對警方的行
動。一直以來，反對派對於維持香港治安的警隊都
看不過眼，這不但是因為每年七一遊行，警隊都揭
穿了「民陣」嚴重造假，更在多次的違法衝突中，
警方都果斷執法維持社會安寧，事後更一視同仁追
究違法人士責任，不管他們是尊貴的議員，黃毓
民、陳偉業、梁國雄等都多次被警方拘捕，反對派
對於警方執法早已存在不滿。
隨 「佔領中環」不斷發展，反對派與警方未來

無可避免會展開激烈較量，因此，反對派現時的策
略就是要打擊警方的聲望和威信，並且利用各種政
治壓力甚至是抹黑，令警方執法投鼠忌器。「學聯」
以女示威者撞向警員再賊喊捉賊的行徑已是其中之
一，未來還會有不同的造謠抹黑行動。同時，反對
派也在地區上不斷挑起事端，製造警民對立，這次
以增加房屋為名的謀奪警校用地事件不過是一個開
端，有關行動將會陸續有來。警隊是維護本港社會
安寧的基石，尤其是面對「佔中」的威脅，更需要
警方有力執法，社會各界理應給予執勤警員更多支
持，不要被反對派的政治狙擊打擊本港警隊。

民主黨謀奪警校用地居心不良

與議員「交朋友」顯誠意

張曉明作風開朗開明，來港工作半年有多，一貫

主張要在香港「廣交朋友」。中聯辦作為中央駐港機

構，與各界溝通聯繫屬正常的事，期望以理性和互

相尊重的態度加強溝通，更準確地把握香港的民情

民意，更好地處理包括政改、兩地互動和人民往來

等問題。立法會代表了本港各界的聲音，張曉明今

次破天荒出席立法會議員午宴，正是透過立法會這

個平台，與香港各界建立一個聯繫的橋樑。午宴期

間，張曉明以平易近人、風趣幽默、虛心兼聽的新

人事、新作風，向議員展示中聯辦是抱 誠意和善

意，希望與香港各界作出溝通。立法會各黨派對張

曉明親臨立法會與議員溝通，都持正面態度，公民

黨議員湯家驊形容會面氣氛良好；民主黨主席劉慧

卿在宴會上提出，若有機會，全體立法會議員下次

可到中聯辦「作客」吃飯。就算一些言行激烈的議

員也沒有過激舉動。這說明會面為中聯辦與立法會

各黨派搭建了溝通的橋樑。

成功搭建溝通橋樑

張曉明到立法會與全體議員溝通是一個好開端，為

中聯辦與立法會不同黨派交流溝通摸索一種良性互動

的方式，這是值得充分肯定的。過去本港有人存在誤

解，認為中聯辦與本港各界接觸溝通是干預本港事

務，中聯辦官員與立法會議員「傾偈食飯」更被視為

禁忌。不溝通不交流，老死不相往來，難免加深誤解

和分歧。此次張曉明與立法會議員午宴成功打破這種

禁忌。中聯辦官員能夠與立法會議員直接對話，有助

聽取第一手意見，亦有利未來繼續溝通，相信雙方多

溝通可減少誤會，收窄分歧，增進相互了解和理解。

有了今次良性交流的先例，將來隨 中聯辦與立法會

議員交流的深化，中聯辦將來可陸續與不同派別人

士，形成更廣泛的溝通交流，在政改、兩地交流等問

題上進行更有實質性的探討。

按基本法設計適合香港普選制度

普選理所當然是此次會面的焦點。張曉明並不迴避

問題，開宗明義地強調，中央政府對香港實現普選的

立場和誠意是不容懷疑的，不然不會將未在《中英聯

合聲明》中提及的普選寫入基本法，並作出莊重的法

律承諾；全國人大常委會也不會在2007年12月29日，

通過關於普選的決議。要落實普選的關鍵是要在基本

法和人大決定的框架內，設計出一個既符合法例要

求，又切合香港實際情況，具有香港特色的普選制

度。按照基本法和人大決定是設計普選路線圖的大前

提，在落實普選問題上肩負重任的立法會議員應該在

此基礎上求同存異，凝聚共識，找到妥善解決普選問

題的方案，無必要另起爐灶多走彎路。

推動普選不能
影響經濟民生

普選是本港市民

的共同願望，但市

民亦不希望因普選

滋生政爭，撕裂社

會，阻礙經濟發

展、民生改善，令

到市民的切身利益受損。普選並非解決一切問題的靈

丹妙藥，普選並不能保證帶來社會穩定、經濟繁榮，

相反可能導致無休止的政爭紛亂，加劇社會矛盾，給

人民生活、社會發展造成難以承受的損害和衝擊。本

港已經因為政爭太多、內耗不絕，嚴重拖慢經濟發的

步伐，競爭力明顯被削弱。如今討論政制發展，不能

忽略經濟民生，本港各界包括立法會議員必須根據本

港的實際情況推動政制發展，慎防不切實際的激進行

動對本港的社會安定、經濟民生造成難以彌補的創

傷。當前香港的最主要問題還是把握機遇發展經濟、

改善民生，切實解決長期困擾本港的深層次矛盾。社

會各界應看清本港發展的輕重緩急，集中精力、齊心

協力推動經濟發展、民生改善，為落實普選營造更有

利的社會氣氛。

中聯辦主任張曉明首次出席立法會午宴，各界人士大讚其開明作風，誠意十足，認為今次

會面是一個好開始，有助中聯辦與本港各界人士溝通交流，增進相互了解。張曉明與立法會

議員午宴交流，以開放開明包容務實的姿態，展示中央願與本港各界建立良好關係的誠意和

善意。香港700萬市民都是中國人，為了「一國兩制」繼續順利落實，保持香港的穩定繁榮，

本港各界包括立法會全體議員，不分黨派都應該按照相互尊重、求同存異、理性溝通、良性

互動的精神，多與中聯辦溝通互動，尋求共識，攜手合作，為落實普選創造有利環境，推動

香港經濟持續發展。

開放包容良性溝通 求同存異推動發展

近日，圍繞《香港基本法小學生讀本》引發的爭議，是反對派蓄意挑起
的，這是繼去年反國民教育街頭政治運動的新發展。反對者污衊把「管理香
港的人須愛國愛港」，「台灣是我國的神聖領土」，「統一台灣是神聖使命」
等塞進《香港基本法小學生讀本》中是「洗腦」，甚至叫嚷「台灣不是中國
領土」，「台灣是獨立國家」等等。學民思潮、反國教大聯盟也宣稱要繼續
跟進，這可能意味 或發動新一輪的反國民教育的示威、遊行、抗議、請願
乃至絕食之類的街頭政治運動。這是港府不得不防，需要做好應對準備的。

反對派再次挑起「國教」爭議

這次反對派拿已經出版7年的《香港基本法小學生讀本》說事、造勢，醉
翁之意不在酒，而在於妄圖詆毀《基本法》，在於推銷販賣他們2017年特首
普選的「提名方案」。他們分明知道《基本法》裡是有他們所反對的「管理
香港的人須愛國愛港」等的實質要求。因而所謂「洗腦」說不僅是為了模
糊和轉移香港市民的視線，更是他們再次試圖借此對香港市民進行別有用
心的洗腦和灌輸，企圖蒙騙香港市民支持他們的「特首普選方案」，進而投
他們推出的候選人的票。儘管這是癡心妄想，根本辦不到，也根本不可能
實現其妄圖改變香港地位和顏色的政治野心。
相信反動派並未得健忘症，不至於忘記去年立法議會選舉，為了爭奪市

民的支持、選票，攫取「立法議會選舉三分之二的絕對多數議席」，而圖謀
通過反國民教育街頭政治運動來改變香港政治生態，騙取「60%的民意授
權」。反國民教育政治運動並未奏效，如意政治盤算破滅，立法議會選舉結
果反對派慘遭失敗。可以料定此次企圖通過反對《香港基本法小學生讀
本》，反對派再度掀起反國民教育政治運動，以達到推銷販賣其「特首普選
方案」的政治目的是注定會重蹈覆轍的。還可進一步推斷，反對派覬覦
2017年特首大位、欲上台執政的政治野心、政治圖謀也注定會破滅的。今
年也不同於去年，香港市民、香港社會也不同於去年，反對派借反對《香
港基本法小學生讀本》而再度掀起反國民教育街頭政治運動很有可能會夭
折的。
令人驚奇和痛心的是，在此次反《香港基本法小學生讀本》中的一些年

輕學生和網民，或被反對派蒙騙或主動追隨，居然喊出讀本中所謂「台灣
是我國神聖領土」、「統一台灣是神聖使命」說成是旨在「洗腦」，進而聲
稱「台灣不是中國領土」、「台灣是獨立國家」，真是豈有此理，荒唐至

極，荒謬至極。任何一個稍微有點良知、
良心的中國人和海外華人，都認同「台灣
是中國神聖領土」這一鐵定的不容否定的
歷史事實。任何一個稍微有一點愛國之
心、愛華之心的中國人和海外華人，都認同「統一台灣是神聖使命」。為何
在回歸祖國16載的香港，居然還有好些年輕人至今不認同祖國、不認同自
己是中國人？細究起來，並不奇怪。因為這些年輕人不但根本就不曾被中
央政府、特區政府「洗腦」，反倒是名副其實的或被殘留的港英殖民勢力洗
腦，或被國外反中反共勢力洗腦，或被香港反對派洗腦，或被台灣的「台
獨」洗腦。無論這些年輕人是情願被上述四股勢力洗腦，還是被動被其洗
腦而誤入歧途，但只要迷途知返，就不會鑄就一生的思想墮落、政治墮
落、道德墮落。

青年命運和祖國命運緊密相連

香港青年人你們不僅是香港市民，而且是中國公民，堂堂正正的中國
人，意氣風發的中國人！你們在為香港經濟社會發展繁榮中成就事業、貢
獻青春和力量，也是在為祖國崛起繁榮中成就事業、貢獻青春和力量。這
既是你們的個人夢，也香港夢，也是中國夢；因為你們的個人夢是香港夢
的組成部分，香港夢是中國夢的組成部分。試想想，在近10年的時間內，
中國的經濟規模將超越美國，成為世界第一大經濟體；20年的時間內，中
國的新型現代化將基本實現，成為民富國強軍壯的民主文明大國；30年時
間內，中華民族偉大復興將基本實現，中國將成為世界頭等強國，主導世
界和平、和諧、共富共榮的新秩序、新發展。現在香港的青年人將不僅是
祖國和平崛起、民族復興偉大實踐的參與者和奉獻者，而且也是分享祖國
繁榮富強偉大成就的幸福者和驕傲者。而那時，你們已從青年人成長為年
富力強、事業卓著的中年人，一個無比自豪的中國人！
香港青年，未來是屬於你們的！你們的命運是和香港的命運、祖國的命

運緊密相連的。維護香港來之不易的「一國兩制」和穩定繁榮，維護祖國
的和平崛起與和平統一，是香港青年的歷史使命和時代責任。那些執意頑
固抱 陳腐保守觀念、抱 反對派大腿不放的香港年輕人，如果堅持在害
人害己害港的邪路上走下去，那也無損於偉大祖國的一絲一毫，而且是注
定會被香港經濟社會發展所淘汰的，成為被港人、國人唾棄的廢人。

蔡德河 原全國政協委員

郭中行 資深評論員
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香港青年要擦亮眼睛認清使命
蒯轍元

■張華峰

■蒯轍元

■蔡德河

令人痛心的是，在此次反《香港基本法小學生讀本》中的一些年輕學生和網民，或被反對派蒙騙或

主動追隨，居然喊出讀本中所謂「台灣是我國神聖領土」、「統一台灣是神聖使命」等是旨在「洗

腦」，進而聲稱「台灣不是中國領土」，真是豈有此理，荒唐至極，荒謬至極。香港青年，你們的命運

是和香港的命運、祖國的命運緊密相連的。那些執意頑固抱 陳腐保守觀念、抱 反對派大腿不放的

香港年輕人，如果堅持在害人害己害港的邪路上走下去，那也無損於偉大祖國的一絲一毫，而且是注

定會被香港經濟社會發展所淘汰的，成為被港人、國人唾棄的廢人。


